

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

SÁBADO

PRECIOS DE SUSCRICION.

AÑO III.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

3 de Agosto de 1878.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 549.

Seccion editorial. ✧

REGENERACION.

Suelo privilegiado, rico en frutos, abundante en flores; cielo limpio y sereno, sol espléndido, clima templado; escritores y poetas de fantasía poderosa; políticos y oradores de altos merecimientos; situacion topográfica envidiable, que aleja todo género de peligros exteriores; carácter propio, emprendedor y osado, que apadrina y facilita los más graves proyectos: tales son, entre otros muchos, los elementos favorables con que contamos los españoles para constituir un pueblo tan próspero y respetado en nuestros días como lo fué en tiempos que pasaron.

¿Pasaron acaso para no volver? Hemos de resignarnos á ver en calma el desprestigio creciente de nuestro país, preferido en los Congresos europeos, olvidado en los anales de la civilizacion y del progreso?

España fué temida; España, como Roma, extendió sus leyes á todo el mundo; el sol no se puso nunca en sus Estados. Nuestros guerreros condujeron la victoria á la sombra de sus estandartes; nuestra marina dominó en todos los mares; el idioma de Cervantes resonó en ambos continentes; las monedas españolas circularon en todos los mercados.

De la altura de su grandeza, España derrumbóse luego, postrada y empequeñecida, al peso de sus desgracias. Los días que hemos alcanzado no son, por desventura, los más prósperos.

Hemos dirigido una mirada á nuestra política, á nuestras costumbres, á nuestra cultura, á nuestra Hacienda, á la agricultura, á la industria, al comercio, á todas las manifestaciones de la vida en relacion con el esplendor de nuestra desdichada patria, y á fuer de lógicas, han sido siempre dolorosas nuestras conclusiones.

La política es medio y no fin; la virtud, diamante americano que brilla con luz falsificada; la ilustracion está muy lejos de contagiarse á todas las clases, ni siquiera á las que más debieran ostentarla; la Hacienda, empobrecida; la agricultura, descuidada; el comercio, perseguido; cohibida la industria; todos los que pudieran ser ricos tesoros de florecimiento general, abandonados ú ocultos, en tanto gime el país en la atonía.

El filón de nuestra felicidad se ha perdido, y es preciso á todo trance encontrar ese filón. Enferma la madre patria, exige afanosos cuidados y eficaz esmero si ha de recobrar la salud, y con la salud la vida. Pueblo que agoniza es pueblo muerto.

Aquí estamos, empero, acostumbrados á esperar remedio á todos los males, no de la iniciativa individual, del esfuerzo pro-

pio, sino de la intervencion oficial, del auxilio administrativo.

Lo bueno y lo malo, lo que hemos hecho y lo que hemos dejado de hacer, todo proviene del Gobierno. Nuestras líneas férreas, que nominalmente se han construido por empresas particulares, han sido, no obstante, costeadas por la nacion, que ha otorgado subvenciones, ha dispensado derechos y ha tolerado quizás otros dispendios. Si ocurre una inundacion, el Estado ha de prestar el primer socorro; si la *filloxera* invade nuestras vides, el Gobierno ha de preservar las no atacadas, excediéndose en gastos y precauciones al interés directo del propietario; si ha de hacerse una publicacion de cierta índole, el ministerio de Fomento ha de costearla; si ha de salir de la miseria la viuda ó la huérfana de un literato eminente ó un estadista de nota, que no legó á aquellas más que un nombre sin tacha, las Cortes han de votar una pension; el individuo, obrando por sí, girando libremente en su esfera desahogada y amplia, no logra sino engendrar el memorial, verdadero producto español que brota por generacion espontánea allí donde alienta una necesidad ó nace siquiera un pretexto que la finja.

En gran parte, puede afirmarse que no es otro el origen de nuestro abatimiento, el país no es el Estado, á la vez industrial y comerciante, agricultor y literato, brazo y cabeza, organismo y accion; el país es suma, pero el individuo ha de agrupar sumandos.

Y para esto, ya lo hemos dicho, es indispensable vencer á la revolucion de la barricada, y preparar en cambio la revolucion de la idea; la que responda al principio de autoridad, la que satisfaga la sed de justicia y la necesidad de libertad que consoliden el porvenir de España. El imperio de la ley, el enaltecimiento del trabajo, el desarrollo de la riqueza pública no se realizarán sino cambiando los derroteros de la vida social.

Vida que ha de iniciarse desde la cumbre para evitar que se promueva desde el llano; hay que auxiliar el logro de los fines individuales para evitar que la sociedad se desmorone, falta de cimientos que minen su vigor y su prestigio.

A la política ha de sobreponerse la administracion; á las miras particulares las necesidades sociales; á la ambicion, la generosidad; á los fines de partido la ventura de la patria.

De ese modo, regenerada la sangre social, purificadas las ideas, roto el círculo de hierro que nos aprisiona, cesará el egoismo, la indiferencia, el marasmo, la miseria bajo todos sus aspectos.

Y verificadas reformas tan urgentes en el orden moral, social, político, administrativo y economico, podrá hacerse digno de las mayores prosperidades este

país, á quien Dios concedió el privilegio de poseer el suelo más fértil y el cielo más hermoso, condenándole, por compensacion quizás, á vivir mal gobernado eternamente.—(*La Gaceta Universal.*)

Una pregunta suelta:

La inmensa grieta que se advierte en el puente de Silvarey por donde cruza el tren ¿podrá ser causa tal vez de algun percance desagradable?

Como no somos facultativos y cualquier falta que notamos en la vía-férrea nos parece ver en ella un peligro, debe dispensárenos estas advertencias, hijas más bien del temor que del deseo de producir alarma en el ánimo del público.

Dice *La Correspondencia* que muy pronto se publicará la subasta de la carretera de Foz distrito de Mondoñedo á Vivéro.

El Correo Militar no está conforme con que, siendo muy corta la permanencia del soldado en las filas del ejército activo, se destine á los individuos de la clase de tropa á una porcion de comisiones especiales, y ajenas muchas de ellas al servicio militar.

Y añade:

«Precisamente hoy se tiene que atender á la posible armonía entre dos cosas hasta cierto punto antitéticas, la disminucion del tiempo de servicio y el aumento de instrucción individual en las referidas clases. Si un método riguroso, si una paciencia extremada por parte de los jefes y oficiales de los cuerpos alcanzan á establecer dicha armonía, de repente desaparece el fruto de tantos afanes con semejantes destinos de sus subordinados, pues ni el buen espíritu militar, ni la instrucción adquirida, ni los lazos de la disciplina, se mantienen cual corresponde recorriendo en pequeñas fracciones campos y pueblos por espacio de tres ó cuatro meses.

Ya que cada vez va siendo ménos pesada la carga del servicio de las armas, el soldado debe permanecer en las filas el tiempo necesario, dejando á braceros ó jornaleros de oficio el desempeño de ciertos trabajos, para los que ahora también se acude á ese soldado.»

Hemos recibido un ejemplar del libro *Los frutos de la tierra*, escrito por el distinguido agrónomo D. Luis Alvarez Alvistur, y que, como su título indica, es un utilísimo resumen de los caracteres y propiedades de la produccion agrícola en sus diferentes especies. Obra debida á los conocimientos científicos y experimentos prácticos del autor, se halla enriquecida con unos cuarenta grabados que ilustran y aclaran su texto. Forma un tomo en 8.º y puede adquirirse haciendo los pedidos á D. M. Ossorio y Bernard, calle del Ave María, 37-39, principal, Madrid. Los señores libreros obtendrán la rebaja del 25 por 100, debiendo acompañar indefectiblemente á cada pedido el importe del mismo, 8 rs. ejemplar.

Al decir del *Memorial Diplomatique* parece que la Santa Sede ha entrado en vías de conciliación en lo que se refiere a las relaciones que las circunstancias pueden imponerle con el gobierno italiano.

Los obispos de Italia nombrados por el Papa en el último Consistorio han sido invitados por el cardenal Franchi a dirigirse al Santo Oficio a fin de recibir las instrucciones concernientes a la demanda que debe hacerse al gobierno italiano para obtener el *regium exequatur*.

El Santo Oficio, con arreglo a una decisión adoptada en 1876, hace observar a los obispos que la Santa Sede, cediendo a fuerza mayor y no queriendo privarles de ninguno de los derechos de que pueden tener necesidad en el ejercicio de su ministerio, ha resuelto ordenar a los elegidos que se sometan a las leyes, cualquiera que sea la fórmula exigida para la demanda del *regium exequatur*.

El Santo Oficio añade que en el caso de que para el bien de las almas tuviesen los obispos que realizar actos concernientes al orden civil, están igualmente autorizados para someterse.

Se anuncian para el mes de Noviembre próximo varios cambios en el personal de los Nuncios apostólicos.

Dícese que con esa ocasión nombrará el Papa un internuncio para la Inglaterra, sin que esta potencia quede obligada a nombrar por su parte un representante especial cerca del Vaticano. El internuncio solo mantendría relaciones oficiales con el gobierno inglés.

Sección oficial.

La *Gaceta* del 31 publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Ley concediendo al presupuesto de gastos del Ministerio de la Gobernación un crédito de 30.088 pesetas 25 céntimos para formalizar el pago a varios súbditos franceses de la indemnización convenida por mercancías y efectos que les sustrajeron las fragatas de la insurrección cantonal de Cartagena.

—Reales decretos nombrando Director general de Propiedades y Derechos del Estado, a D. Carlos Grotta; de la Caja de Depósitos, a don Javier de Cavestany, y de Rentas Estancadas, a D. José María Rodríguez Sánchez.

Gobernación.—Ley autorizando al Ayuntamiento de Málaga para que, al abrir tres calles de la población, pueda llevar a cabo la expropiación necesaria de dos zonas laterales y paralelas con aquella.

Fomento.—Ley creando en Madrid una Comisión central de defensa contra la filoxera, y mandando que se establezcan también en las provincias vinícolas Comisiones provinciales.

—Otra autorizando al Ministro de Fomento para establecer un derecho de 50 céntimos de peseta por la entrada de cada persona en el local de la Bolsa de Madrid.

—Otra autorizándole para que saque a pública subasta la concesión de la línea férrea de Zamora a Astorga por Benavente.

Ultramar.—Real decreto aprobando el presupuesto de gastos e ingresos del Estado en la isla de Puerto-Rico para el año económico de 78-79.

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que en lo sucesivo solo se nombren Jueces de primera instancia de Madrid a los que reúnan las condiciones que se exigen para los Magistrados de Audiencia de esta corte.

Noticias de Galicia.

Esperan en Orense de un día a otro a los representantes de la casa A. Baradat, de Londres,

con objeto de tratar con aquel Ayuntamiento acerca de las bases para la canalización del río Loña, mejora que hace lo menos diez años esperan los orensanos ver realizada, y al propio tiempo ver si se puede dotar aquella población de alumbrado de gas.

—Las obras preparatorias para erigir en Orense la estatua del más ilustre de los sabios del siglo XVIII, del reverendo padre Feijóo, caminan hacia su término. El pedestal está terminado.

—El alcalde del Ferrol ha publicado un bando con motivo de haberse encontrado en las calles de aquella culta población, varios cartuchos de dinamita.

—En breve se publicará la convocatoria para la provisión de cátedras de disciplina eclesiástica de la universidad de Santiago, y la de patología médica de la universidad de Zaragoza.

—Ha sido nombrado mayor del penal de la Coruña D. Inocencio Lopez.

—En breve empezará la colocación de los tramos del puente de hierro sobre el Tea, en la línea férrea de Orense a Vigo. Este puente medirá cien metros de longitud.

—Causas que entraron en la Secretaría de la Audiencia los días 22 y 23 del actual, pertenecientes a esta provincia.

Becerrá, contra D. Valentin Lopez, por injurias.

Villalba, sobre lesiones a José Rodriguez.

Vivero, sobre robo en la Iglesia de Boimorto.

Vivero, sobre suicidio frustrado de Antonio Penabad.

—La sociedad *Amigos del País* de Santiago trata de crear una caja de ahorros y Monte de piedad.

—De nuestro apreciable colega *La Concordia* de Vigo.

«Segun noticias, parece que el ingeniero señor Page tiene verdadero empeño en que el puente sobre el río Miño se lleve a efecto en el más breve plazo.

—Son de agradecer esos sentimientos en los que nos convenia perseverase.

—Leemos en *El Anunciador* de la Coruña:

«El pueblo de Marín ha solicitado la creación de una escuela de párvulos, y el municipio dando una prueba de que no desmerece de sus otros colegas, ha denegado la petición.

¡Y vivan las tinieblas!

—El nuevo director de Hacienda de la isla de Cuba, Sr. Cancio Villamil, no saldrá para su destino hasta el 20 del corriente.

—Dicen de Santiago:

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Excmo. Señor Obispo de Tuy.

Felicitemos al insigne y virtuoso Prelado por tan merecida distinción.

Correspondencia.

LAS FIESTAS DEL APOSTOL

SUMARIO.—El fuego de las doce y los gigantes.—La noche del 24.—En la Catedral.—Iluminaciones y paseos.—La Sociedad Económica.—Ayer y hoy.

Aún no había sonado la primera campanada de las doce de la mañana del 24, cuando un sinnúmero de voladores que cruzaban el espacio y las 100 campanas de la población anunciaban el comienzo de las fiestas. En la histórica Rua del Villar veíase apiñada multitud, ansiosa de oír los acordes de la brillante banda del regimiento de Murcia, mientras que las calles eran recorridas por alegres gaitas y ocho gigantes vestidos de peregrinos que, como dice el programa de los festejos, son representación de los que llenos de santa unción venían en otro tiempo a orar sobre el sepulcro del Apóstol.

Los antiguos romeros llegaban cubiertos de harapos y de miseria y llenos de entusiasmo religioso, sus representantes de hoy visten lujosos trajes y en vez de inspirar el respeto y veneración que aquellos, excitan la hilaridad de nuestros sencillos aldeanos.

Estos, me decía un amigo señalando a los gigantes, más se parecen a los modernos peregrinos.

Todo aquel que venga a las fiestas y no pase la primera mitad de la noche en la monumental plaza de la Constitución para ver el *fuego del Apóstol* indudablemente no ha visto nada más grandioso y expuesto a la vez. La vista se recrea contemplando los variados y vistosísimos cohetes, pero el oído padece con tan horroroso estrépito y el infeliz que no se pone a cubierto de la lluvia de fuego, se expone cuando menos a perder su sombrero u otra prenda siempre estimable.

Verdad es que sin fuego para ciertas gentes las fiestas perderían todo su mérito porque los cohetes como los toros son el principal atractivo.

La función religiosa ha sido tan solemne como todas las que se celebran en la suntuosa Basilica compostelana. El señor Gobernador de la provincia al hacer la ofrenda ante el Hijo del Trueno pronunció una brillante alocución que fué contestada por otra del señor Arzobispo.

Mis lectores encontrarán ambos discursos en casi todos los periódicos regionales.

Durante las tres noches de festejos, los edificios y casinos ostentaban sus fachadas iluminadas con profusión y gusto y apesar de que las iluminaciones son siempre parecidas unas a las otras y de que ofrecen muy poca novedad, por consiguiente, debo hacer una excepción en favor de la Alameda que con sus 300 luces de gas, encerradas en bombas de blanco cristal y miles de faroles a la veneciana distribuidos en los jardines, ofrecía un golpe de vista fantástico y deslumbrador. Los paseos concurren y las santiaguésas y forasteras siempre bellas y elegantes, al fin gallegas, les dieron vida y animación, contribuyendo mucho también las bien organizadas bandas de música de Murcia y Municipal que ejecutaron escogidas piezas.

Solemnísima ha sido la sesión celebrada en el Paraninfo de la Universidad por la Sociedad Económica de Amigos del País, en la mañana del 21. Despues que el Sr. Secretario dió lectura a una bien escrita memoria se repartieron premios a los alumnos más aventajados, que para honra de esta sociedad son muchos, en Dibujo, Francés y Música. El presidente Sr. Parga así como el Excmo. Sr. Cardenal y Sr. Gobernador de la provincia pronunciaron breves y elocuentes frases en elogio de tan brillante y filantrópica asociación. Los socios de la Económica deben estar orgullosos de una obra que dá tan benéficos resultados y son acreedores a los plácemes de todo buen hijo de nuestra hermosa region.

¿Por qué la Coruña, Lugo y demás ciudades importantes de Galicia, no cuentan en su seno sociedades de este género?

Las personas que deben tomar la iniciativa sabrán responder.

Las fiestas se han terminado. El programa se ha cumplido lo cual no es muy frecuente.

Ayer por todas partes alegres rostros, música y estrépito en calles y paseos, algazara y bullicio en cafés y salones, hoy... diremos como Consuelo. ¡Qué espantosa soledad!

CAYO SILVIO.

Sección local.

El servicio de bagajes de esta provincia para el presente año económico de 1878 a 1879, ha sido adjudicado a favor de D. Manuel Varela, vecino del Ayuntamiento de Lalín, provincia de Pontevedra, en subasta pública celebrada en el día 31 ante la Excmo. Diputación provincial.

Si acaso leer no pudo nuestros ruegos y advertencias sabe V. Sr. Alcalde que hay en la calle Traviesa una casa, en cuyo patio nocivos gases fomentan, que hay allí un *foco de olores* que a los vecinos *apesta*, y puede causar más daño en la atmósfera que alientan,

que en los viñedos de Málaga la terrible filoxera?....

Señor Alcalde, ordenando que aquello desaparezca, a nuestra humilde pregunta será la mejor respuesta, evitándose el disgusto de traerle a la palestra; y como a todo el que caiga, ponerle de vuelta y media.

Inscripciones verificadas en el Registro civil en el día 1.º del actual:

Defunciones: varones solteros 1.

Precio de los granos en el mercado de ayer:

Trigo del monte y grandal á 12'50 y 13 rs. ferrado.

Centeno á 56 y 57 id. fanega.

Maiz á 15 reales ferrado.

Cebada á 7'50 y 8 id., id.

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—La invencion de San Estéban protómártir, San Aspres, San Eufonio, San Nicomedes. Santas Masana y Ciria.

Efemérides.—(1492).—Viernes 3 de Agosto. Sale Cristóbal Colon con tres Caravelas artilladas y 120 soldados, del puerto de Palos de Moguer, para el descubrimiento del Nuevo Mundo.

(1596).—Felipe II concede á la heroína Maria Pita, una plaza de cinco escudos al mes entre la gente de guerra, por todo el tiempo de su vida.

Si el asno no quiere....—A un caballero muy necio presentó cierta dama un vaso de leche helada, pero él no la quiso tomar, diciendo:

—Como el asno no quiera no le harán beber.

A lo que replicó la señora:

—Por lo mismo no os hago más instancias.

Los tres cordónaxos.—Siendo gobernador de

España el cardenal Cisneros, pidió el rey de Francia que se le entregase Perpiñan, y de no acceder España á este deseo se entraría por Navarra.

Al oír estas palabras de boca del embajador, asíó Cisneros el cordon del hábito de S. Francisco que lleva siempre, y dijo con arrogancia:

—Decid á S. M., que si se atreviese á poner el pié en el territorio español, con tres cordónaxos que diese yo con este, se levantaria un ejército tan poderoso que antes de que hubiese salido de su asombro le habria tomado todo su reino.

Máximas.—La falta del amigo es una leccion que amarga; la de la mujer, una ilusion que se desvanece.

La madre es el ángel, el padre el riego, la mujer la vida: sin la primera enrudece el corazón; sin el segundo no fructifica; sin la tercera muere.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catadrático Wurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1816

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arabiga Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubeará en confirmarse en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 68.471.—Sr Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años, la Revalenta ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodriguez Cortés, botica, Batitales, 22; Manuel Maria Iglesias Ferradas, botica; Viuda de Artazú, Comercio, Traviesa, 7.

DU BARRY y C.ª, (Limited), Valverde, 1. Madrid.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Diarrea péligrosa.—El hecho de ser tan numerosas las causas de esta enfermedad debilitadora y tan variable la naturaleza de sus ataques explica demasiado bien la multiplicidad de sus víctimas. Pero cualquiera que sea el germen del mal y donde que esté situado, sea en el hígado, sea en el estómago ó en los intestinos, las Pildoras Holloway tomadas juiciosamente y el Ungüento del mismo nombre frotado vigorosamente sobre el abdomen refrigeran los vasos excitados y rectifican todo desorden funcional de donde quieran que esta provenga. El objeto á que se dirigen ambos medicamentos es el restablecer el equilibrio exacto de la sensibilidad y la irritabilidad, de la secreccion morbosa y la saludable, y de la excreccion natural y la excesiva.

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 2 11'4 m.—Recibido á las 2'56 t.

Ha sido denunciada *La Iberia* y levantada la denuncia de *La Union*.

Falleció el cardenal Franchi.

Orovió se encargará de la cartera de Gracia y Justicia.

Los turcos abandonan á Batum.

Calores generales y excesivos.

Imp. del DIARIO Armañá, 2.

— 16 —

Acércase Alice á la cama de su tia para determinarse á hablar; pero su hermana la contiene con un apretón de mano.

—Cuidado, la dice quedo, vas á descargar un golpe de muerte contra nuestra segunda madre si la revelas.... lo que te agita.... Esto seria muy cruel; cállate.

Retíranse las gemelas. Sube Alice á su estancia y se hinca de rodillas en el reclinatorio de su capilla, pide al cielo que la infunda su gracia, y poco á poco recobra su alma la serenidad. Considera cuán terrible seria sacrificar la felicidad de toda la vida á las exigencias de una preocupacion, que no por esto dejará de ser á los ojos de la sociedad la condesa de Hermigny casándose con Raoul; que el mundo ignora los misterios de su familia y que al cabo.... le ama. Cede á su amor su orgullo. Alice ha colocado en último lugar esta razon, cuando debia ser la primera, como que era la única satisfactoria.

¡Basta! Está decidida á guardar silencio. No puede pensar sin entusiasmo en que el amable é interesante Raoul no tardará en ser su esposo, y que ya antes del casamiento habrá podido darle una primera prueba de ternura y amor por medio de una noble abnegacion de sus ideas. Con repetirse constantemente: *Están colmados mis votos*, ha pasado la noche entera en dolorosas palpitaciones, han atormentado su sueño las más lúgubres visiones y la fiebre hierve en sus venas.

No bien ha asomado la aurora, que Alice va al encuentro de su amada compañera; pero Blanca está ya levantada y paseando por los jardines del castillo. Era la primera vez que una de las gemelas iba á ver á la otra y no la encontraba. Al fin Alice ve á su hermana, la mira con atencion y se extremece. Blanca

II.

Los preparativos de himeneo.

Concluida estaba la caza; ya no resonaba en los bosques la bocina, y el coche de las huérfanas volviera á tomar el camino del castillo.

—Blanca, dice Alice á su hermana, para mí no ha habido nunca secretos contigo; tengo que abrirte mi alma.

—Alice, responde la gemela con una profunda tristeza, tambien yo tengo que hablarte.

—Tengo que pedirte un consejo, continúa la primera con voz lenta y apagada; he tenido una larga conferencia con Raoul.

—Ya lo sé, hermana mia, como que lo he visto.

—Se me ha revelado un gran misterio; ahora sé de que nace la profunda melancolía del conde de Hermigny, por cuanto me ha divulgado su secreto con lealtad, y segun sus inesperadas confesiones, puede que no tenga lugar mi casamiento con él...

—¡Cielos!

—Querida hermana, ¿eres tan adicta como yo á la nobleza de nuestros padres? ¿no es verdad que jamás consentirias en un enlace desigual? Porque Raoul no es verdaderamente *el conde de Hermigny*....

Sus títulos son prestados, su escudo de armas no tiene nada de ilustre, y por lo que toca á su persona, no es de nacimiento distinguido....

SOMBRERERIA
DE
FERNANDEZ PIMENTEL Y RODRIGUEZ.
PLAZA MAYOR, 5.

Para dar exacto cumplimiento á los numerosos encargos que de Mondoñedo, Rivadeo, Vivero y otros puntos de la provincia, recibe el conocido sombrerero Fernandez Pimentel, ha creído conveniente asociarse del también conocido en el arte, Andrés Rodriguez y fijar su residencia en esta Capital, dejando en Mondoñedo establecida sombrereria á cargo de los señores D. Antonio Diaz y Trigo y en Vivero al muy competente D. Juan Rodriguez.

En dichos establecimientos, así como en el que se abre en esta Capital, se hallará un abundante surtido de toda clase de sombreros de última novedad y se reforman también á precios sumamente módicos. 2-10 s.

ESTABLECIMIENTO
DE
BAÑOS TERMALES
DE LUGO.

(Aguas sulfuroso-sódicas yodo-Bromuradas.)

En este acreditado y antiguo Establecimiento se ha dado principio el 15 de Junio al uso de sus aguas minero-medicinales, habiéndose puesto al frente de la Fonda-hospedería el dueño de la muy conocida y concurrida Fonda Universal de la Coruña.

El esmerado servicio que se presta á los señores Bañistas sin haber alteracion en la tarifa de años anteriores, satisfará muy cumplidamente los deseos de los concurrentes en esta temporada.

Se halla impreso el papel para los repartimientos de inmuebles, consumos y sal.

Se hallan impresos recibos de subsidio.

TISIS.
CAFE MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto en los Estados- Unidos. Infalible contra LA TISIS, LA IMPOTENCIA Y EL RAQUITISMO.

Cura en pocos dias toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce. Precio 40 rs. paquete.

Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés.

Depósito central: Gonzalez y C. Pez, 19 3.º Madrid, á donde se dirigirán los pedidos.

Asma, Reuma, Tisis.

Más de 2.000 enfermos curados de estas terribles afecciones con es Zumo graso-eterizado de Eucaliptus del Licenciado Cabello, garantizan la eficacia de su uso. Véndese en Lugo, farmacia del Sr. Rodriguez: Coruña, Bescansa; Orense, Romasanta; Ferrol, Galan; Vigo, Fernandez Varela. Depósito Central: Madrid, Meson de Paredes, 9, principal. 1-s.

Venta de fincas.

En la Notaria del Lic. D. Santiago Basanta Olano, (Santo Domingo, 8.) á las once de la mañana del domingo 4 de Agosto, se venderán voluntariamente en pública licitacion 2 casas de nueva construcción con 3 casetas anexas y terreno para 3 solares, situados en la Puerta Falsa y la de S. Eernando, extramuros de la poblacion. Hay títulos inscritos. En dicha oficina se darán más detalles.

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones para Oficinas, Juzgados y Ayuntamientos.

Anuncio.

La oficina del Registro de la Propiedad del partido, se trasladó á la casa número 12, del Campo del Castillo.

Se venden juntos ó separados:

Tres carruajes en buen uso.
Un tronco de caballos castaños.
Una yegua alazana.
Dos juegos de guarniciones para tronco.
Dos juegos para limonera.
Varios enseres de cuadra.

Informarán en la Coruña, Tabernas, 12, cochera, todos los dias de nueve á doce.

Juan Dieguez, carpintero, cuyo taller tenia abierto en la calle de la Alameda núm. 6, anuncia su traslado para la de Recatelo núm. 5, donde ofrece al público la mayor equidad en la construcción de cajas mortuorias de todas clases y tamaños.

Gran almacén

de Música, Pianos. Armoniums é Instrumentos de todas clases.

de D. Canuto Berea,

REAL, 38.—CORUÑA.

Pianos españoles y extranjeros-garantizados á gusto del consumidor á pagar al contado, ó á plazos desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas, bordones y accesorios para toda clase de instrumentos.

- 14 -

Al producirse en estos términos, Alice tenia los ojos preñados de lágrimas. Blanca miraba á su hermana con aire de consternacion y el mismo dolor se veia pintado en su interesante fisonomía.

—Y tú; ¿qué harías en mi lugar? pregunta Alice á Blanca despues de haberle repetido palabra por palabra su plática con Raoul.

—Yo continuaria amándole.

—Esto es lo que hago. Pero ¿le acompañarias al altar?

—Creo que le seguiria á cualquier parte.

—Esto es lo que yo también pienso hacer. Pero ¿no sería mejor consultar á nuestra tia?

—Yo no lo haria.

—Pues yo tampoco.

También Blanca desea hacer sus confidencias á Alice..... más no se atreve, porque le parece haberse interpuesto entre ellas una especie de nube que ofusca su razon, y no tiene valor para levantar este velo misterioso.

Las dos huérfanas están ya de vuelta en el castillo, al lado de su anciana tia. ¡Ah! madama de Clamore tuvo aquella mañana una sombra de apoplejia; pero no quiso interrumpir los placeres de la caza con la noticia de una indisposicion en su concepto muy leve, y se contentó con meterse en la cama y mandar en busca del médico. Su avanzada edad comenzaba á debilitar su razon, sus facultades la iban abandonando por grados y se abria su tumba insensiblemente.

—Hijas mías, dice la anciana señora á las huérfanas, esta es para mí la primera campanada de mis funerales, es una señal con que Dios me anuncia que voy á salir del mundo, y un aviso de que me apresure á asegurar vuestro porvenir, á fin de que pueda yo morir en paz. Por tanto he tenido á bien comunicar

- 15 -

mis órdenes al cura de nuestra parroquia y el domingo que viene se echarán en la iglesia las amonestaciones de vuestro casamiento.....

Las dos hermanas se han puesto más pálidas que la muerte.

—Alice, añade admirada madama de Clamore, ¿á qué turbarte? ¿No te gusta el conde de Hermigny?....

—No, querida tia.... Pero....

—¿Pues no lo quieres por marido?

—Lo que es quererlo, no; pero me permitireis....

—¡Una observacion!... ¿y cuál?....

—Enmudece la jóven.

—¡Hija! continúa diciendo la anciana tia, considera que el tiempo vuela, ¿qué tienes que alegar en contra del conde de Hermigny?

—Nada; muy al contrario, ¡tiene un alma tan noble!

—Y te ama entrañablemente. ¿Pues qué obstáculo puede haber entre los dos?... ¡Blanca! responde más francamente que tu hermana: ¿tienes algun reparo en casar con Aigreville?

—Tia, ante todo quiero que esté asegurada la felicidad de Alice, porque la suya será también la mia.

—¡Vaya una respuesta más original! te pregunto si aceptarás con satisfaccion la mano de Melchor de Aigreville.

—Yo no he tenido nunca más voluntad que la vuestra: así haré lo que desea mi hermana y lo que vos me mandeis.

—¡Singular ocurrencia! añade la tia frunciendo las cejas; las niñas de ogaño son absolutamente como las de antaño: todas se andan en inexplicables enigmas; nunca se producen con claridad y franqueza y por más preguntas que se les hagan, no responden directamente á ninguna.